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Résumé 
Cette étude porte sur l’évaluation de la qualité microbiologique de deux espèces de mollusques bivalves issues de la conchyliculture en Algérie : la moule (Mytilus galloprovincialis) et l’huître (Ostrea gigas). Des prélèvements ont été effectués dans deux fermes conchylicoles situées sur le littoral de la wilaya de Tipaza, ainsi que dans des points de vente directe localisés à Alger. Au total, 28 huîtres et 90 moules, réparties en sept lots, ont été analysées. L’objectif principal de cette étude était de détecter la présence de Salmonella spp. dans les échantillons. Les résultats ont révélé une absence de contamination par ce pathogène, aussi bien dans les produits provenant des zones de production que dans ceux issus des circuits de commercialisation. Ces résultats sont conformes aux exigences du décret ministériel publié au JORADP en 2017, qui impose l’absence de salmonelles dans les mollusques et les crustacées. L’étude met également en évidence le rôle potentiel des mollusques bivalves en tant que bio-indicateurs de la qualité du milieu marin. Les données obtenues apportent une contribution pertinente à la connaissance locale en matière de sécurité sanitaire des produits de la mer.
Abstract
This study focuses on the evaluation of the microbiological quality of two bivalve mollusk species cultivated through shellfish farming in Algeria: the mussel (Mytilus galloprovincialis) and the oyster (Ostrea gigas). Samples were collected from two shellfish farms located along the coastline of Tipaza Province, as well as from direct sales points in Algiers. In total, 28 oysters and 90 mussels, divided into seven batches, were analyzed. The primary objective of this study was to detect the presence of Salmonella spp. in the analyzed samples. The results revealed no contamination by this pathogen, whether in products from production areas or from distribution channels. These findings comply with the requirements of the ministerial decree published in the JORADP in 2017, which mandates the absence of Salmonella in molluscs and crustaceans. The study also highlights the potential role of bivalve mollusks as bioindicators of marine environmental quality. The data obtained contribute meaningfully to local knowledge on seafood safety and public health.
